

Precios de suscripción

Gestión al mes 100 pesetas
Fuera, trimestre 300 id.

Para anuncios, esquemas, y comunicados,
PÍDANSE TARIFAS

Número suelto 5 céntimos.

España en Marruecos

NOTICIAS DE MELILLA

Resumen del día de ayer

Seguimos sin tener ninguna noticia oficial y verídica respecto del avance de nuestras tropas. Cuanto se diga sobre el particular no es la afirmación de este periódico de informes, no pueden ser más que comentarios mejor o peor hechos y decisiones más o menos legítimamente sacadas, pero en modo alguno avances precisos de noticia fiable.

Todo hace presumir, sin embargo, que el comienzo de las operaciones defensivas no se hará esperar, y confiadamente se aguarda, demostrado ya de continuo el entusiasmo de nuestro ejército y lo poderoso y completo de sus elementos, que esta operación se verá coronada por el éxito más completo.

¿Cuánto tiempo se tardará en iniciar el avance? No se sabe; como sea éste pronto; tal vez se retrase hasta dejar expuesta para vapores de algúna catifa la bocana de Mar Chica... No se sabe en definitiva nada. Y lo que no puede dudarse, es lo que estando ésa más cerca, no es conveniente decirlo por si, involuntariamente, se entorpece la acción del Sr. Marina.

Esta mañana salió, en la forma de costumbre, el convoy de provisamientos de nuestras avanzadas. Fue acompañado por una columna y protegido, como es de rigor, por los fuertes más próximos.

Una novedad hubo en esta salida, y fue la de llevar la compañía que protegió el convoy dos sajones Schenckler, que fueron dejados en nuestras posiciones más extremas, desde las que, seguramente, podrán prestar los existentes servicios que tanto se han logrado en las pruebas de pasadas élites.

Los moros, observando que el convoy se presentaba, por lo que llevaban a dicho, con efecto mayor que otros días, punzaron y sacaron bien que útiles de interés extraordinario se llevaran cuando se guardaban con tan celosas precauciones, y esto les hizo hacer deseos de apoderarse del convoy.

Preparan seguidamente el ataque, siempre desde lejos, y en pocos momentos, enciendo de entre las chumbaras, apresoriendo de diseño de las plazas, a juzgar de los demás combates de rifleiros, que hicieron un buen número de disparos, con su táctica habitual: asaltos y con intermitencia.

La compañía no contestó. Pero las batallas de Camellos y del Hipódromo hicieron brillar sus bocas de fuego, y en varios minutos les enviaron buen número de cortesos proyectiles, que los hizo bastantes bajas. Ante el alarma, por el que sufrieron los moros un pánico extraordinario, pronto se dispersaron, llevándose con ellos a los muertos y heridos que, como dicho queda, fueron bastantes.

El convoy regresó por la tarde a la hora de costumbre, sin que fuera hostilizado en el camino.

El resto del día transcurrió tranquilo.

Nada nuevo

Nada nuevo ocurre. Tenemos nuestra confianza depositada por completo en el general Marina, y éste, como más conocedor de las circunstancias en que se desenvuelve nuestra acción en África, indicará el momento oportuno para emprender el avance. Nosotros hemos facilitado al Sr. Marina cuantos elementos de combate ha creído deseables. El Sr. Marina, en cuyas órdenes de mando y de experto militar tenemos absoluta confianza, dirá cuándo ha de iniciarse la acción ofensiva.

Por su parte el ministro de Marina hizo también declaraciones muy terminantes respecto del particular. Comenzó negando que el retiro de las operaciones se debiera a haber sufrido averías de importancia dos buques que prestan servicio en aguas de Melilla. «El accidente no tiene importancia ninguna, y además de esto, no lo ha sufrido ningún buque de nuestra Armada.»

Por lo demás —añadió— las operaciones comenzarán cuando el general Marina, que cuenta con la confianza del gobierno, lo crea oportuno. En sus decisiones no ha de intervenir en nada el gobierno.

Los telegramas oficiales facilitados por el Sr. La Cierva están tarde en dar ninguna noticia de importancia. Se limitan a confirmar los últimos ataques de los kabilieños a Alhucemas y la reseñación de los moros en el barco llamado del Lobo, donde fueron desalojados por los disparos certeza de las baterías de Camellos y el Hipódromo.

Dospas el enemigo, viendo moverse la tropa, oyó que se disponía ésta al ataque de Nador, hacia allí acudió; pero también fue desalojado, por la acción energica y eficiente de nuestros cañones.

Los cañones antiguos que estaban en nuestras posiciones avanzadas han sido susti-

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

bro, y desde hace cuatro días no se ha dato ni una sola baja por enfermos.

D. Felipe se ha ofrecido ya los días a ir de voluntario en el escuadrón que diariamente va de protección del convoy, y no he podido ir porque el servicio es sujeto a un turno riguroso.

Varías noticas

Los veteranos de la guerra de África de 1860 Canuto Urcíz y Manuel Huertas, de 78 y 71 años respectivamente, han pedido a voluntarios a Melilla, pues aseguran que se encuentran en perfecto estado de salud.

Manuel Huertas tiene la cruz laureada de San Fernando, que le ganó en la batalla de Wad-Ras y otras cruces pensionadas, y Canuto Urcíz tiene también varias cruces, ganadas en aquella campaña.

La derrota del Roghi

Según noticias de buen origen, no ha sido confirmada la captura del Roghi. Esta, al ser derrotado, se vio obligado, para salvarse, a abrirse paso entre las filas imperialistas, disparaendo sin cesar su revólver acompañado de dos íntimos amigos. El Roghi luchó cuerpo a cuerpo con Bachane, jefe de los

De enseñanza

La educación y el maestro

II

El público no sabe lo que sufre el maestro cuando su presencia de los niños se ve imposibilitado para destruir los obstáculos que se oponen a la realización de su diseño; el público ignora los desvelos que la cuestión del maestro el pionero en la naturaleza del niño, encuentra el camino más corto para llegar a las tiernas facultades del alma, ponentes en acción, darles movimiento y vida, dirigir su atención hacia el cumplimiento de su destino; el público no piensa, en fin, apreciar cuánto esfuerzo dirige bien un maestro, si el niño ha de ser de la enseñanza los resultados que el maestro es propone, porque el trabajo del maestro no consiste en expulsar una lección a varios alumnos sucedida y repetida al otro día en el mismo procedimiento. El maestro que enseña, es decir, ha de hacer que aprendan varias asignaturas una multitud de niños de diferentes edad, de necesidades distintas y desigual altura de conocimientos. Y tiene que atenderles a todos, y hablar a cada uno en un lenguaje acogedero a su capacidad, y ha de sostener su atención y heredar interesante el estudio, y entablar con tal solidez, que no dé lugar a que la naturaleza infantil se subvalez contra un régimen que le obliga a sostener la atención por tres horas consecutivas.

El maestro de escuela necesita una actividad poderosa para excitar y contener, para mover y dirigir muchas actividades bulliolosas y turbulentas, ensauzandolas por el camino del trabajo y el deber. El maestro necesita atender simultáneamente a varias colectividades de niños, imponer los todos el movimiento, y ha de enseñar a cada uno su trabajo, y ha de controlar la actividad física por la actividad intelectual, y ha de protegerlas, y conducirlas de manera que el organismo no proteste contra una sujeción tan prolongada, y ha de conseguir, en fin, que el niño se sienta cómodo y a la escuela y la considere como un lugar de expansión, de alegría y bienestar, no obstante el trabajo que se le exige y la disciplina que se le impone.

El maestro, ese ser *inverosímil*, por lo que de él se exige y la muestra como generalmente se le atienda y recompense, está siempre ansioso de instruirse y dispuesto para el trabajo. Y a pesar de su situación excepcional, comparada con las demás profesiones del hombre, y no obstante lo despectivo que para ciertas personas suele ser el distinto de maestro de escuela, a pesar de esto, encontrarás al maestro siempre al frente de los niños, siempre esforzado de su deber, siempre dispuesto a la abnegación y al sacrificio, siempre convertido, si, en soldado de una lucha sin tregua, en agente y en escritor de un progreso infinito. El amor a su profesión ha sido siempre el carácter distintivo del Magisterio primario. El hombre en todas sus profesiones y el maestro en la suya, van siempre unidos a él, unido de mayor perfeccionamiento en su ejercicio de sus funciones. Hechas que en otras épocas no eran más que ideales, se han convertido en realidad en tiempos posteriores. La realización de aquellos ideales, presenta en lontananza ideales nuevos; y a medida que nos acercamos a ellos se ensanchan los horizontes y se descubren otros ambientes y se presentan nuevas regiones. En la vida pública, como en la individual, todo marcha, todo progresos, todo se perfecciona. El maestro, que ha recusado en la práctica lo que hace medio siglo eran problemas de enseñanza, se encuentra ahora como se encontrará siempre, con nuevos problemas que resolver; y para plantear estos problemas y encontrar la manera de resolverlos,

Al constituirse la actual Diputación provincial, formaban parte de esta corporación D. Víctorino Febres, D. Hipólito Febres y D. José Febres. D. Febres dispuso de los dos primeros y el último, según *El Clamor*, ha marchado a Granada con un destino.

Quedan aquí a nuestro lado, con todos nuestros afectos y cariños, hijos y hermanos de D. Víctorino y D. Hipólito Febres; no es, pues, el que se ha marchado el último Febres, ya que afortunadamente hay quien el día de mañana puede ocupar dignamente las vacantes que la muerte produjo.

Y de nuestro culto a esa dinastía de Febres que comenzó con el venerable abuelo, responden nuestros votos; en vida de él

Circuito de Imprenta

Calle Colón, 46

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

no devolvemos voluntariamente que la superáptate de impuesto, no hemos hecho más que seguir sus encuestas.

ORÓNIAS CORTAS

Teatralerías

Mañana reanuda sus representaciones el teatro de la plaza de toros. Aérgano y yo damos las gracias al amigo Vilarraga, que trata de proporcionarnos unas horas de soledad y expansión en esta época de angustias y de miserias.

No todo ha de ser tener los nervios en continua tensión y al alma rota siempre en un puño en espera de las desagradables nubes de Barcelona y las luctuosas noticieras de la guerra. Conviven que se nos doy siempre un resquicio por donde pasen las honestas distracciones a proporcionar a nuestro abatido espíritu el momento de alegría compensador de los grandes ratos de tristeza.

Además, acostumbrados a las agradables veladas teatrales de nuestro clásico teatro y húmedas de todo género de especiales, la resonancia de las representaciones estadounidenses se impone con la fuerza de una impetuosa maravilla, para animar a los desventurados vecinos que no son conscientes de molestia y calor pleno del verano.

De tal se deduce que hace ya días que afronta la nostalgia de aquel modesto palquín, donde el cual visitan buenas amigas presentando sus funciones con la dulzura y belleza que atraen en estos que estoy impaciente deseando volver a contemplar el tendido ocupado por las distinguidas familias que han tomado la risa habilitada de convenciones de que lo que permanece constante es el más elemental sentido de humor, no es sino un riego de buen tono y de supremo distinción; y sobre todo, me quedo por observar de nuevo a los doncellas y en papeles y a los actores en sus abusos, como fusionan materialmente en su belleza lo que se pone en escena y las ideas que los hacen a veces tan absurdas y otras tan bellas, más o menos típicas.

Si, sin duda, el Víctor es digno del aplauso y deserve aplauso y del no menor de su público, que se pone en pie y aplauden a los actores y a los actores y a los abusos, como fusionan materialmente en su belleza lo que se pone en escena y las ideas que los hacen a veces tan absurdas y otras tan bellas, más o menos típicas.

Pero no vale forzar, amigo Vilarraga. Nada de entusiastas ni astutas insinuaciones ni triple repeticiones de la obra, que no gustan. Aquí donde el público no puede resistir que le pongan tres noches consecutivas una obra, por buenas y aplaudidas que sea, constituye su atusio de hacer que nos treguemos las de los autores cesar sus comisiones tres veces.

No hay derecho a tanto, señores mios, no hay derecho!

Bueno y santo que se ha cativado las obras; quizás alguna vez den de lleno en el clavo, y no fueran justo, hasta esta probabilidad, que la empresa les rechazase las obras. Pero que tengan paciencia; que esperen a haber sorteado y a que el público con sus aplausos cambie el aserto; más hasta tanto no consigan los triunfos que soy el primero en desearlos, que renuncien de buen grado a esa prescripción de la triple representación, la cual no es ni puede ser, como se supone, una exigencia de la Sociedad de autores, sino una imposición permitida tan sólo a los autores que han sido consagrados por el dios *Exito*.

Y en las noches de estreno no vale condicionar la benevolencia de los espectadores con su aplauso, al menos traduce el decreto ilançio en franca aprobación, porque jamás por esos caminos se va derechosito a obligar al público a que siempre pite para que lo oigan los que no quieren oírlos. Y eso, que siempre sería muy lamentable, simpático Vilarraga, no creo yo que la empresa pueda de ninguna modo convencerlo.

Miquelito de la Seta, 20 agosto 1909.

Entre nosotros...

Para "El Clamor,"

Un hecho de la vida privada de un querido amigo nuestro ha servido para que *El Clamor* publique un artículo que titula «El dicto Fabra.»

Nada más lejos de la realidad que lo que el artículo del *Clamor* refiere.

Nuestro querido amigo D. José Fabra, como mayor de edad se libró en sus actos y él habrá meditado estos y prosiguió como a sus particulares intereses haya convenido.

Pero todos los que en el partido conservador militan el apellido Fabra han merecido y merecen los más sinceros y respetuosos aplausos y respaldos. Nadie como nosotros ha guardado a los que fueron memoria más sencilla y respetada y a los que viven, y a nuestros hijos militan en su honor.

La historia del viejo y nuevo *Exito*, que no hay más que un partido conservador, cuyos hombres en su casi totalidad son los mismos que con nosotros vivieron en las épocas de D. Víctorino Febres Gil y de D. Víctorino y D. Hipólito Febres Adosidio.

En el partido conservador no ocurre lo que en el republicano. Recuerda *El Clamor* aquella campaña que los *bébés* hicieron contra D. Francisco González Omería y que los predilectos que más fustigaron al presidiario político y le arrojaron los últimos días de su vida, fueron los de *El Clamor*.

Y eso, que siempre sería muy lamentable, simpático Vilarraga, no creo yo que la empresa pueda de ninguna modo convencerlo.

Miquelito de la Seta, 20 agosto 1909.

Ecos de la provincia

Villarreal

Varias noticias

El joven José Ortells que días pasados fue herido a consecuencia de un disparo que imprudentemente lo hizo un compatriota, enemistado notablemente mejorado.

Se preparan grandes fiestas religiosas en honor de la Virgen de Gracia.

El día 8 del próximo septiembre se trasladará la imagen dentro la ermita de la Asunción.

El domingo día 5 se proyecta una extraordinaria función religiosa de toda orquesta.

De la plática está encargado el elemento orador erigido P. Calzada Robles.

El dí 8 se proyecta la fiesta casera.

X.

LA ESTRELLA

Fábricas de mosaicos hidráulicos y piedra artificial
con inmensa variedad en dibujos y colores modernistas de

MORA HERMANOS

En estas fábricas se encuentran baldosas en relieve para azulejos y demás deportes.
Especialidad en mosaicos estilo Mosaico para cafés y casas de recreo: Pilas, brumiales, escaletas, lavaderos, ermitas, bañeras, columnas, adornos para fachadas y demás trabajos en pisos.
Islares en azulejos y mosaicos, baldosas para casas que tienen la facilidad de fabricar figuras, postales, estilo decorativo para pisos y en mosaicos Romanos se fabrican escudos de todos los taurinos, figuras, borones, sifónes y grandes oídos para pisos y fachadas.

Fábricas pisos especiales para todas las clases de comercio, basta conchar en el piso todo lo que el dueño quiera en objetos. Estos trabajos se deben pedir con anticipación.

Visitar esta casa antes que ninguna si queréis encontrar economías en los precios y solicitar en todos los trabajos fabricados por esta casa. —Fíjase nota de precios.

Despacho y Fábricas: Tenerías, 5, 7 y 26.~CASTELLÓN

AVISO

Rogamos á los señores suscriptores de fuera de la capital que se hallen en descuberto con esta Administración, se pongan al corriente, con el fin de atender á la buena marcha del periódico.

A granel

SUCESOS Y POSICIONES

Nuestro querido amigo el alcalde de la capital, D. José Armengot, ha visitado el resarcido Jilma Sos que acaba de llegar de Mallorca, en donde luchó como un valiente defendiendo nuestro honor patrio y derramando su sangre en el campo de batalla.

El Sr. Armengot consideró obligado por su cargo á demostrar al valiente soldado en nombre de Castellón, la gratitud que éste siente hacia él por su digno proceder.

A través de las frejas de elegio que con él tuvo, le hizo un donativo en metálico.

El herido y su familia agredieron la visita, dando prueba el Sr. Armengot de satisfacción por las innombrables atenciones que desde que llegó vienen recibiendo.

Nuestros lectores recordarán el ataque riffifi si primer bataillón de Mallorca.

Ese ataque perdió la vida el joven teniente Velarde y el sargento del destacamento tomó el mando de la fuerza y tras expresiva arrebatada, dio tal embestida al enemigo que lo abuyó, dejando en el campo bastantes bajas.

Ese sargento es muy conocido aquí. Se llama Isidro Martínez Camasí, del regimiento de Oviedo.

Estaba de guarnición en Morella, donde tiene á su familia y permitió con otro compañero para ir á Mallorca.

El valiente sargento Martínez, que procede del Colegio de María Cristina, tendrá sobre unos 20 años y es hijo del difunto espíritu de Oviedo, D. Fernando Martínez, muy amado nuestro y conocidísimo aquí.

Enhorabuena al bravo sargento Isidro Martínez; enhorabuena también á su familia y que tan meritaria acción tenga la alta recompensa que desde luego esperamos.

Este mañana se han reunido en la Diputación provincial la Junta encargada de los trabajos relativos á la construcción del ferrocarril secundario entre Castellón y Cuenca y los representantes de los Ayuntamientos intervinientes en la realización del proyecto, bajo la presidencia del presidente de la Diputación provincial, D. Tiburcio Martín.

Se ha acordado solicitar del gobierno la inclusión en el plan de marzo de 1908 el trazo comprendido entre Lloseta y Torreal, únicamente que falta para completar el trazado.

Igualmente se ha acordado interesar á las corporaciones representadas por los reunidos, para que adquieran acciones de la compañía anónima «La Iniciadora de los Serranitos», encargada de los estudios del proyecto.

A la referida reunión han asistido además del presidente de la Diputación, el alcalde de la capital y representaciones de la Cámara de Comercio, Cámara Agrícola, Justicia de obras del puerto, Corredora y Exportadora Castellonense, Sindicato de Iniciativas y los Ayuntamientos de Castellón, Alcoy, Lloseta, Figueras, Onda y Villamalefa y Cortes de Aragón.

Felicitamos con gusto á nuestro amigo y juez de Villarreal Dr. Sarthou, por el éxito que ha obtenido su obra «Los Serranitos» que en el mes de su aparición ha sido vendida más de la mitad de su edición (comprensiva de muchos cientos de ejemplares).

A propósito de dicho libro, y en la crítica que del mismo hace el semanario *Nuevo Mundo*, dice el ilustrado colega que es: «Un libro muy bonito y interesante, sacando á luz muchas noticias históricas y artísticas de aquella hermosa provincia castellonense, y nutritivo de bellas descripciones de sus paisajes. Representa una labor muy larga y hecha con desinteresado esfuerzo. Aumenta el valor del texto las innumerables fotografías que en obras de esta naturaleza constituyen no un asecorso, sino parte esencial. Es lástima que el mérito técnico que todas ellas representan (y nosotros so-

mos autoridad en la materia), aparte esa menester por la poca perfección del grabado y la estampación, y haces notar esta circunstancia porque nos oculta positivamente que el autor es un eximio fotógrafo y no quisieramos que se desconociera su mérito».

En Villarreal han hecho sus votos perpetuos las hermanas de la Consolación Sor Margarita Colomer, de Burriana y Sor Esperanza M. Rambla, de Villanueva de Alcolea.

En el Colegio de Nuestra Señora de la Consolación se están practicando Ejercicios espirituales, por cuyo motivo han llegado á esta capital buen número de religiosas de dicha orden.

Esta tarde ha marchado el P. Salvador Monravá á tomar posesión de su nuevo cargo.

La marcha del virtuoso escolapio ha sido en esta muy entida,

Se están practicando activas gestiones en toda la región del Alto Maestrazgo, interviniendo algunos ayuntamientos y otras entidades muy importantes, con el fin de reclamar al señor ministro de Fomento se sirva ordenar á la Jefatura provincial de Obras Públicas, el estudio previo del arreglo y reforma de la carretera de Zaragoza á Castellón en los kilómetros núms. 203, 204 y 206, donde se hallan las dos ramblas denominadas de «La Sarabina» y de «Enero». En tales sitios, á consecuencia de las frecuentes arrancas de agua, la impetuosa corriente arrastrá y deposita grandes cantidades de arena, piedras, limo y grava sobre aquellos pasos, formando gruesas que hacen peligroso el tránsito.

Los cauces que conducen pasajeros, igual que los ocupados en el transporte de mercancías, atraviesan dichas ramblas exponiéndose á la grave contingencia de un vuelco. En épocas de grandes temporales de aguas y niveles, acuden á las ramblas todas las que arrojan esquinas verdes de las montañas cercanas, y entonces no hay medio que emplear para lograr el paso de las ramblas; por estas causas queda totalmente interrumpido el tránsito, teniendo que refugiarse los pasajeros y conductores en los posados ó páraderos inmediatos, en los extremos de las ramblas, permaneciendo allí varios días esperando el desenso de las crecidas y el arreglo provisional de aquel paso, como es de suponer, queda convertido en un espantoso barranco.

Todos estos peligros se corren y se van hoy aumentados á propósito del nuevo servicio público de automóviles ómnibus y omnibus que recorren de Morella á Vinaroz. Como estos carruajes, particularmente los de viajeros, son de una construcción especial, de escasa altura en la parte inferior, dada su extraordinaria velocidad, requieren un afirmado llano y compacto, de fina superficie, para que las gomas impriman el movimiento regular de estos cómodos vehículos y de tan gran aceptación hoy.

Este nuevo motivo obliga pensar seriamente en el arreglo de aquellos peligrosos pasos y como es una necesidad por todos reconocida y comentada, los habitantes de la costa regia de la provincia se mueven y piden, con toda la razón que en el asunto les existe, el arreglo necesario de la carretera que ponga fin á tantos peligros y á esos perjuicios que dejemos apuntados.

El comercio, la industria, los traficantes de todas clases que tan perjudicados se consideran con el mal paso de las ramblas, ponen el grito en las nubes pidiendo apoyo en las esferas del Poder, para lograr una solución salvadora que ponga término al grave conflicto que pudiera producir una falta de atención. Podemos sumar á tantos perjuicios, otro que no cesase tampoco de importancia: las interrupciones que por las mismas causas sufre la conducción de la correspondencia pública; también como los pasajeros hay que tenerla detenida en lugares que no ofrecen las seguridad que merece tan delicado servicio. Todos los fundamentos que abonan los reclamantes en su pedimento al ministro, se verán favorablemente por el influjo de prestigiosos amigos nuestros, que incondicionalmente y de manera espontánea se ocupan actualmente en ver de conseguir q se prospere esta solidaridad que informa la razón, la justicia y la nostra necesidad que dejemos demostrado.

La empresa de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alacant, sabedora de los abusos cometidos en la estación de Chinchilla al paso de los trenes militares, pues se dió

el caso de cobrar á los soldados 55 céntimos por un pañuelo, ha multado con 500 pesetas á la administración de la cantina, prescribiéndole para mayor rigor.

Enviamos á la empresa nuestra aplauso.

DE SOCIEDAD

Ha marchado á Vinaroz, nuestro querido amigo el vicepresidente de la Comisión provincial, D. Domingo Esteller.

Se ha instalado en sus magníficos maestros de la «Fon Talis» el término de Benicassim, la distinguida familia del Diputado provincial e ilustrado abogado de Burriana D. Manuel Peris.

DIPUTACION PROVINCIAL

Ayer celebró sesión extraordinaria la Comisión provincial, informando los siguientes asuntos:

Recurso de alzada interpuesto por Francisco Camba Áñol, contra providencia de la alcaldía de esta capital declarándole cesante del cargo de alcalde.

Recurso de alzada interpuesto por Francisco Camba Áñol, contra providencia de la alcaldía de esta capital declarándole cesante del cargo de alcalde.

Además de 14, 15, por Nicolás Martínez Prades y otros afiliados del regimiento de consumo, contra provisión de la alcaldía de esta ciudad dejando suspenso de sueldo y sueldo por treinta días.

Recurso de Manuel Collado Gimeno, contra des multas de 15 pesetas que le impuso la alcaldía de Guadalupe por infracción á las ordenanzas municipales.

Cuentas de material de la Diputación provincial, correspondientes á 1908.

Reforma de la «Fuente Osada», de Villavieja.

Diseños devueltos por el director de obras provinciales y sus auxiliares, en la «Fuente Osada», de Villavieja y en el puente de Terres.

Instancia del Ayuntamiento de Almussafes, solicitando autorización para establecer Hípica con el vecino Pueblo Terres, Vicente Gimeno Salvador.

Reclamación en el Hospital de enfermeras de Almussafes de 15 pesetas que le impuso la alcaldía de Guadalupe por infracción á las ordenanzas municipales.

Construcción de un cobertizo en la Casa provincial de Beneficencia.

VIDA MUNICIPAL

El Sr. Presidente de la Junta de Obras del Puerto manifestó que no puede facilitar el botiquín de la misma á los habitantes del Grao, por ser aquél de la propiedad de la compañía de Seguros «La Vesso-Navarra».

El Sr. Presidente de la Junta provincial de Caminos vecinales, pide se le remita el plan formado por la Junta local de los mismos.

José Claro Tárrega pide autorización para practicar obras en la calle núm. 1 de la calle de Pestagua.

Ha solicitado D. José Cerbó Domenech autorización para abrir una farmacia en la calle núm. 17 de la plaza de la Constitución.

Esta mañana se han reunido en el Ayuntamiento las Comisiones de Hacienda y Estadística resolviendo varios asuntos de su incumbencia.

MILITARES

Ha sido declarada indemnizable la comisión de servicio, desempeñada durante el pasado mes de Julio por el médico primero de la Comisión mixta de reclutamiento, D. José Huerta.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana

Santos Juanes Francés, viuda y fundadora, Ciurles, Anastasio y Patrón, mártires y Bernardo Tolomeo, abad.

La misa y oficio divino son de Santa Juana Francisca, viuda, con rito cóbile y oficio blanco.

Mañana se celebrarán los siguientes cultos:

Santa María.—A las nueve misa conventual.

Santa Clara.—De cinco y media á siete de la tarde las Cuarenta horas y felicitación sobatinas.

INSPECCIÓN DE HACIENDA

D. Eduardo Gómez Atard, 9'55 pesetas, D. Vicente Folomir Font, 6'11; D. Juan Poy Villars, 6'11; D. Vicente Selera, 4'88; D. Juan B. Farrar Bilbao, 4'88; don Rafael Bux Pérez, 4'88; D. Francisco González Alejo, 3'75; D. Attilano Siviliano, 3'75; D. Gonzalo Salas Traver, 3'75; D. Jesús Carbonell Durá, 3'75; D. Simón Romero Magdalena, 3'28; D. Juan Bilbao Girón, 3'28; D. Francisco Lloé Benítez, 2'64; don Vicente Príncipe, 1'98; D. José Ramos Solsona, 1'68.

TESORERIA DE HACIENDA

D. Manuel de Miñao Batlle, 9'55 pesetas; D. Joaquín Martínez de Velez, 7'16; D. Juan Cenizo Alonso, 6'11; D. Casilio Luján Gerofa, 3'75; D. Rodolfo Segura, 1'98.

ABOGACIA DEL ESTADO

D. Enrique Ochando López, 14; D. Bonifacio Alvarez Sotelo, 11'90; D. Luis Rives Evaristo, 3'30.

ADMINISTRACIÓN DEL TIMBRE

D. Severino Banco Gómez, 7'18.

ARCHIVO DE HACIENDA

D. Ildefonso Alba Ballester, 7'16.

REUS

REUS.—16, MONTEROLIS, 16.—REUS

En Provinias

Establishimiento
en Castellón



SINGER Y WHEELER & WILSON

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER
Todos los modelos á precios 250 pesetas. — Pídale el catálogo ilustrado, que se da gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura. — Se reúne al público visitar nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos los artículos: encías, ricos, vestidos, prendas valiosas, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente entre las familias en los labores de repa blanca, prendas de vestir y otras industrias.

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES LOCALIDADES DE ESPAÑA



Establishimiento
en la provincia de Castellón

Burriana
Plaza Cervantes, 2

Almacén de Maderas de MIGUEL SERRANO HUGUET

Oficinas y despacho: Camino del Grao (junto á la Estación del Tranvía) -- CASTELLÓN

— Clínica Electro-iónica —

Profesor FRANCISCO LOPEZ

Penetración eléctrica de los medicamentos en los órganos enfermos

Reumatismo --- Gota --- Neuralgias

Neurastenia, Afecciones de la Matriz, Curación de los estrecheces de la uretra sin operación, Bienorragia, Fistulas de cno, Fistulas y abscesos tuberculosos, Hemorragias renales, Ostea, Afecciones del hueso estrellado (Palada), Anquilosis, Ulceras atómicas, y afecciones malignas de la piel.

Horas de consulta
de 10 a 12

TRAIGUERA

Hospedajes particulares económicos

Serfatine

(Marca registrada)

Poderoso Tónico Reconstituyente. Reparador de las Fuerzas físicas e intelectuales. De excelentes resultados en el tratamiento racional de la Anemia, Dolores Pélvicos, Depresión del Sistema Nervioso, Antineurastenia por exceso, regulariza las reglas y evita los dolores de la Menstruación.

Venta en Farmacias y Droguerías. — Depósito en España: Juan A. Pascual. — Farmacéutico Preparador — Castellón

A los Señores Médicos que lo soliciten se les remitirán por correo muestras gratis para examen.

Depositorios: VINEZ, MATIAS SANTOS, Farmacia. — Tortosa, Farmacia Dr. J. CANIVELL.

Colegio de Burriana

(Agregado al Instituto general y Técnico)

CURSO DE 1909 A 1910

Queda abierta la matrícula é ingreso del grado de Bachiller, desde el día 1.º de Septiembre hasta el 30 del mismo.

REO BES

Se admiten alumnos para
carreras de Correos y Magisterio
ALUMNOS INTERNOS POR 12 DURAS MENSUALES

Noticias telegráficas

(Servicio de la mañana)

MADRID

Conferencia. — Nuestra marina en la guerra.

El ministro de Marina Sr. Ferrández confió ayer extensamente con el comandante del apostadero de Cádiz, que llegó por la mañana a Madrid.

Cambiaron impresiones sobre el estado del material y la organización de las fuerzas navales. El ministro ordenó que éstas se dividan en dos grupos: uno formado por los buques que componen la escuadra que opera a las órdenes del general Morgado, la cual forman el «César V», «Princesa de Asturias», «Numancia», «Extremadura», «Osado», «Pinzón» y «Almirante Lobo», y el segundo grupo al mando del Sr. Santaló, formado por el «Mártir de la Victoria», «Álvaro de Bazán», «María de Molina», «General Concha», «Hernán Cortés» y «Ponce de León».

Este segundo grupo se encargará de perseguir el contrabando de guerra.

Dos cañoneros no nombrados se quedarán de reserva.

S: estudia la forma de que nuestra marina coopere a la acción de nuestro ejército terrestre desde Mar-Chica. Por lo pronto, con ganchos de acero se construirá una barra flotante blindada que se colocará en la boca de Mar-Chica.

Explosión de un polvorín

El ministro de la Gobernación Sr. Lacruz ha recibido un telegrama de Cádiz, en el que se le notifica haber hecho explosión un polvorín de aquel arsenal.

No han ocurrido desgracias personales. Ignóranse detalles.

Al lugar del suceso han acudido las autoridades del arsenal y las civiles.

BARCELONA

Rumor circulado

Durante todo el día de ayer circuló con insistencia el rumor de que el gobierno tiene el propósito de suspender el Ayuntamiento de Barcelona. Interrogado el gobernador acerca de este particular, ha manifestado no saber nada de tal asunto por dedicarse ahora al estudio de varias entidades y organismos, cuyo funcionamiento

Este mes han sido tiroteadas por los servicios vigilantes por grupos moros frenes de París y Concepción que fueron dispersados por parejas y moros policías, y habiéndose preparado detrás unas obumbras hizo fuego artillería con gran precisión causando bajas que se vieron e intentaron recoger varias veces pero no pudieron conseguirlo por impedirlo fuego artillero.

Relieve y convoy se hizo sin novedad teniendo al regreso un herido y un caballo y en segunda cesta soldado herido.

Se ha efectuado relive de dos compañías de África en Chafarinas y Cato de Agua por otras dos de reservistas recién organizadas de batallones Madrid y Basabastro.

Efectuado transporte «Pinzón».

«Almirante Lobo» ha llegado hoy de Cartagena.

Importación directa de Maderas de Austria, Rusia, Noruega (Molina), etc. Variedad de escuadras y largos en Vigas, Viguetas y tablones

ESTACIONES EN TODAS LAS PRINCIPALES LOCALIDADES DE ESPAÑA

